

E. Fried

Man Quang

Wie weit ist es
von Guernica nach Man Quang
von Spanien nach Vietnam
von Washington nach Berchtesgaden
von München nach Prag
von Berlin und von Moskau nach Warschau
von Hitler bis zu wem
und zu welchem Land?

Wie weit war es
von Guernica nach München?
ein Jahr und fünf Monate
Das ist nicht sehr weit
Wie weit war es
von Guernica nach Polen?
zwei Jahre vier Monate
Das ist nicht sehr weit
Von Ende April 1937
bis Anfang September 1939

Von Saigon nach Hanoi ist es etwa so weit
wie von Berlin nach Kiew
von Marseille oder Köln nach Belgrad
oder von Guernica nach Münster oder nach Augsburg
Ich habe Guernica
gesucht auf der Karte von Spanien
weil ich mir Man Quang in Vietnam
andern nicht vorstellen kann
Was haben die Schulkinder
von Man Quang gelernt von den Bomben?
Was haben wir gelernt
von den Schulkindern von Man Quang?

Was haben wir alle gelernt
von Guernica und von Polen
von Coventry Stalingrad Dresden
Nagasaki Suez und Sakiet?

Daß es gar nicht so weit ist
oder daß es noch nicht soweit ist
oder daß es nicht so weit
hätte kommen dürfen?
Die Eltern nahmen die Kinder

in ihren Särgen
um sie hinzutragen
zu den Soldaten
Sie wurden von den Soldaten zurückgeschlagen
und trugen die Särge wieder ins Dorf Man Quang

(I EF/DZ 41)